

#JUGEND #JUGENDTAG 12. Dezember 2018

Jugendtag 2018: Mach neu!

Viele engagierte EVG-Jugendliche aus ganz Deutschland, ein prallvolles Programm mit den unterschiedlichsten politischen Themen – Ende November fand der Jugendtag 2018 der EVG statt. Der Slogan auf den extra erstellten T-Shirts war zugleich Programm: „Wenn’s dir nicht gefällt – mach neu!“



Im Mittelpunkt stand die Diskussion um Arbeit und Ausbildung 4.0. Was verändert sich durch Digitalisierung? Wie können wir als Gewerkschaft die Veränderung gestalten?

Zu „Arbeit 4.0“ Michael Bartl, stellv. Vorsitzender BR der Konzernleitung DB AG ins Thema ein. Anschaulich zeigte er die Gefahren und Chancen der Digitalisierung auf und betonte die Herausforderungen für Gewerkschaften bei zunehmender mobiler Arbeit. Daran anknüpfend sprach auch Daniel Gimpel vom DGB von den digitalisierungsbedingten Veränderungen der Ausbildung. Besonderes Augenmerk lag dabei auf der anstehenden Novellierung des BBiG. Als Gewerkschaftsjugendlichen kämpfen wir gemeinsam für eine echte Novellierung und ein echtes Upgrade für die Ausbildung!

In den anschließenden Workshops wurde viel und kritisch diskutiert: von der Forderung über Arbeitsverkürzung und unsere konkreten Antworten auf die schnelllebige Arbeitswelt bis hin zu Korruption im Sport. Ein Workshop beschäftigte sich auch mit der Jugendarbeit vor Ort; die Kolleginnen und Kollegen diskutierten über Mobilisierung zu politischen Aktionen und tauschten Erfahrungsberichte aus den einzelnen Ortsjugendleitungen aus. Auch dem Thema Sexismus wurde Platz eingeräumt, denn durch gezieltes Gendermarketing und entsprechende Rollenbilder in den Medien und der Gesellschaft sind Frauen auch heute noch in wichtigen Positionen und Gewerkschaften völlig unterrepräsentiert. Hier gibt es auch gewerkschaftlichen Handlungsbedarf!

Nicht nur mit Sexismus, auch mit Rassismus sind Kolleginnen und Kollegen oftmals konfrontiert. Wie man Rassismus entgegentritt und welche Strategien es gibt, wurde in einem weiteren Workshop gemeinsam erarbeitet. Und es stand noch eine wichtige bevorstehende Wahl auf dem Programm: Die Europawahl 2019. Auf die Aktionen der Gewerkschaftsjugend darf man hier gespannt bleiben, denn als EVG-Jugend kämpfen wir für ein offenes, faires und soziales Europa!

Frank Oettrich und Julia Großholz-Michniok aus der Tarifabteilung berichteten aus den laufenden Tarifverhandlungen – insbesondere zum Nachwuchskräfte-Tarifvertrag. Den Abschluss des inhaltlichen Teils bildete ein offener Austausch mit dem EVG-Vorsitzenden Alexander Kirchner. Auch hier waren die anstehende Europawahl sowie der Umgang mit der AfD und Rechtsextremen die heißesten Themen. Am Abend organisierten die Kollegen Andreas Neuhof und Michael Bartl noch ein Pubquiz mit vielen interessanten Fragen und tollen Gewinnen und wer immer noch nicht genug hatte, sang im Anschluss noch Karaoke.

Damit ging ein intensives Wochenende zu Ende, von dem sicherlich viele neue Eindrücke, Gedanken und Freunde mitgenommen werden. Wir freuen uns aufs nächste Mal!



[Alle Bilder anzeigen »](#)